No es lo mísmo <u>estar con</u> alguíen que <u>estar en</u> alguíen Con el 1º <u>se camina juntos</u>; con el 2º <u>se convive unidos</u>

NATIVIDAD del SEÑOR

PRIMERA LECTURA

Lectura del libro de Isaías (52, 7-10)

"¡Qué hermosos son sobre los montes los pies del mensajero que anuncia la paz, que trae la Buena Nueva, que pregona la victoria, que dice a Sión: 'Tu Dios es rey!' Escucha: tus vigías cantan a coro, porque ven cara a cara al Señor, que vuelve a Sión. Romped a cantar a coro, ruinas de Jerusalén, que el Señor consuela a su pueblo, rescata a Jerusalén; el Señor desnuda su santo brazo a la vista de todas las naciones, y verán los confines de la tierra la victoria de nuestro Dios".

Palabra de Dios

SALMO RESPONSORIAL

(97,1.2-3ab.3cd-4.5-6)

R/. Los confines de la tierra han contemplado la victoria de nuestro Dios

Cantad al Señor un cántico nuevo, porque ha hecho maravillas: su diestra le ha dado la victoria, su santo brazo.

El Señor da a conocer su victoria, revela a las naciones su justicia: se acordó de su misericordia y su fidelidad en favor de la casa de Israel.

Los confines de la tierra han contemplado la victoria de nuestro Dios. Aclama al Señor, tierra entera; gritad, vitoread, tocad.

Tañed la cítara para el Señor, suenen los instrumentos: con clarines y al son de trompetas, aclamad al Rey y Señor. R/.

SEGUNDA LECTURA

Lectura de la carta a los Hebreos (1, 1-6)

"En distintas ocasiones y de muchas maneras habló Dios antiguamente a nuestros padres por los profetas. Ahora, en esta etapa final, nos ha hablado por el Hijo, al que ha nombrado heredero de todo, y por medio del cual ha ido realizando las edades del mundo.

Él es reflejo de su gloria, impronta de su ser. Él sostiene el universo con su palabra poderosa. Y, habiendo realizado la purificación de los pecados, está sentado a la derecha de su majestad en las alturas; tanto más encumbrado sobre los ángeles, cuanto más sublime es el nombre que ha heredado. Pues, ¿a qué ángel dijo jamás: 'Hijo mío eres tú, hoy te he engendrado', o: 'Yo seré para él un padre, y el será para mí un hijo»?' Y en otro pasaje, al introducir en el mundo al primogénito, dice: 'Adórenlo todos los ángeles de Dios".

Palabra de Dios

EVANGELIO

Lectura del santo evangelio según san Juan (1, 1-18)

"En el principio ya existía la Palabra, y la Palabra estaba junto a Dios, y la Palabra era Dios. La Palabra en el principio estaba junto a Dios. Por medio de la Palabra se hizo todo, y sin ella no se hizo nada de lo que se ha hecho. En la Palabra había vida, y la vida era la luz de los hombres.

La luz brilla en LA tiniebla, y la tiniebla no la recibió. Surgió un hombre enviado por Dios, que se llamaba Juan: éste venía como testigo, para dar testimonio de la luz, para que por él todos vinieran a la fe. No era él la luz, sino testigo de la luz. La Palabra era la luz verdadera, que alumbra a todo hombre.

Vino a su casa, y los suyos no la recibieron. Pero a cuantos la recibieron, les da poder para ser hijos de Dios, si creen en su nombre. Éstos no han nacido de sangre, ni de amor carnal, ni de amor humano, sino de Dios.

Y la Palabra se hizo carne y acampó entre nosotros, y hemos contemplado su gloria: gloria propia del Hijo único del Padre, lleno de gracia y de verdad.

Juan da testimonio de él y grita diciendo: 'Éste es de quien dije: 'El que viene detrás de mí pasa delante de mí, porque existía antes que yo'. Pues de su plenitud todos hemos recibido, gracia tras gracia. Porque la ley se dio por medio de Moisés, la gracia y la verdad vinieron por medio de Jesucristo. A Dios nadie lo ha visto jamás: Dios Hijo único, que está en el seno del Padre, es quien lo ha dado a conocer.

Palabra del Señor

A NACIDO 'EL EMANUEL'

Al fin podemos celebra la **NAVIDAD**, el nacimiento del 'Hijo de la Promesa'. Y lo hacemos porque durante el **Aviento** hemos tomado conciencia de que 'está en nosotros' y como auténtico 'EMANUEL'. Tres lecturas para celebrarlo: la 1ª el del anónimo 2º Isaías, saltando como gacela por los montes, cantando la Buena Nueva de la libertad babilónica de su pueblo; un predicador lanzado en alabanzas al personaje que realizará la liberación: 'el Hijo' de Dios; y cual águila imperial, sintetiza desde las alturas, la profundidad de un Dios, que se hace humano, y que los humanos en 'no lo recibieron', no quisieron Navidad, se bastaban a sí mismos, les sobraba el 'Emanuel'. Lo triste es que la historia se repare.

Para el **Deuteroisaías 'ser libes'**, después de 50 años de destierro, le hizo explotar con tal colorido poético que hasta nosotros hoy disfrutamos leyéndolo. **Pregona'**, como la **'Gran Novedad'**, **'la victoria de Dios'**, **no** es solo la otorgada por **Ciro**, **sino** ola que les da **'su Dios**, **es Rey'**, **el Libertador** de verdad en la trastienda, que sigue **'escuchando'** a su pueblo. **'Tus vigías gritan**, **cantan a coro'**, como **Comunidad**, **no sólo** de modo individualista. **También vosotros 'romped a cantar a coro'**, sintiendo con la **Iglesia**. La razón de esta invitación es muy sencilla, **'porque ven cara a cara al Señor'**; por supuesto que **no** el <u>físico</u>, que no tiene, **sino** que lo experimentarán en el **'consuelo'** proveniente de sus criaturas, de las **obra de sus manos**, reflejadas en **Jerusalén 'a la vista de todas las naciones'**, que así **'contemplarán Su Victoria'**.

Y tú, orador sagrado de Hebreos ¿qué nos dices? Os digo que si Dios 'habló', se hizo experimentable '"en distintas ocasiones y de muchas maneras', como por ejemplo sirviéndose de Isaías, produciendo la conocida eclosión de felicidad, imaginaos 'ahora' que 'nos ha hablado por el Hijo', por medio del cual 'ha ido realizando las edades del mundo', produciendo la Nueva Creación humana y cósmica. Tuvieron que estremecerse más que si escucharan un trueno seco retumbando en las rocosas cimas del Sinaí. Seguir escuchando de ese Hijo que es 'impronta del Ser de Dios', 'reflejo', Epifanía, hasta el punto de 'estar sentado a la derecha de Su Majestad', después de 'haber realizado la purificación de los pedidos'. Todo lo hacen Dios y Él ¿De qué presumimos? ¿Qué pretendemos merecer? Todo es de Vuestro, 'Padre' - 'Hijo' pues 'al introducir en el mundo al Primogénito' el Todopoderoso no puede hacer más de lo que 'hace' en su eterno presente. : 'adórenle todos los ángeles de Dios', todos sus servidores, en especial los cristianos conscientes de ello, el que Vive del Amor servicial.

Y ahora, si tienes valor, lánzate a leer y releer el llamado 'Prólogo' de Juan', el Evangelio de hoy, donde <u>no</u> se nos <u>invita</u> a 'adorar' al Hijo, <u>sino</u> a 'recibirlo', a experimentar la presencia de 'la Palabra hecha carne' en cada uno de nosotros, que 'vino al mundo y en el mundo estaba; el mundo se hizo por medio de ella, y el mundo no la conoció'. Que hoy no suceda lo mismo en ti y en mí y en nadie. No <u>prefiramos</u> 'la Tiniebla' a la <u>Luz</u>; dejémonos iluminar 'pues de su plenitud todos hemos recibido, gracia tras gracia', regalo tras regalo, como si Dios en Cristo nos debiera algo, cuando todo lo estamos recibiendo de Él como Gracia, Don, Regalo.

Navidad, nacimiento, <u>inicio</u> de una Vida hasta su consumación en la Cruz/Resurrección. <u>Celebrar</u> la Navidad es celebra a Dios como Emanuel, es <u>ce</u>lebrar nutro Bautismo, nuestro estar insertados en la Vida trinitaria: NAVIDAD ¡FELIZ NAVIDAD!

Epi